

Hacen falta barcos y carga para ellos

Cuando se habla de la vida mediocre de nuestra navegación de altura, aparece siempre el lamento de nuestra falta de exportación o de importación, dando por sentado que no es posible aumentar las proporciones de nuestro tráfico con América, por ejemplo, y ya que es generalmente el punto de mira de la mayoría de nuestros economistas.

Sin embargo, hay infinidad de productos que vienen a España por vía terrestre, a despecho de proceder de América. ¿Por qué? Porque al parecer nadie se ha preocupado de pensar seriamente que es un absurdo comprar en Hamburgo—citamos un caso entre ciento—el café del Brasil.

Sería lógico que lo compráramos en punto de origen y utilizando buques españoles; pero esto que sería lógico no se nos ocurre hacerlo. Dejamos que lo adquieran representantes alemanes, para luego pagar nosotros el porcentaje de su mediación, perdiendo de paso unos fletes posibles para nuestros buques.

Otro caso por el estilo tenemos en el nitrato de Chile y en muchos otros productos que podrían suministrar carga estimable para nuestras naves, que a veces véense obligadas a viajar lastre, con evidente ruina del negocio.

Bien está que pidamos buques, pero no olvidemos que es menester que estos

buques encuentren una carga dispuesta a remunerar a las empresas el sacrificio que realicen, al construir nuevas unidades.

Un exámen sereno de los productos intercambiables con América—saliendo en lo posible de la rutina—jalonaría mejor las etapas a recorrer para llegar a la consecución de una flota mercante digna de la importancia marítima y comercial de España, que todos los artículos periodísticos en demanda de barcos.

Sobre todo, es absurdo que España reciba de Alemania, o de Francia, o de Norteamérica productos originarios del Sud o Centro América, cuya recepción directa nos habría de ser, indudablemente más ventajosa que por medio de intermediario.

Esta carga, unida a la que suministrará buenamente nuestra exportación, haría más viable el establecimiento de líneas nacionales, algunas de las cuales hoy suponen sacrificios cuantiosos por parte del Estado y las empresas que se arriesguen a sostenerlos por respeto a la tradición y por patriotismo.

Actualmente prepara su labor el Congreso Nacional del Comercio Español de Ultramar, y este tema que debería ser tratado abundantemente en él, ya que en presencia de elementos interesados, sería fácil aclarar nebulosas y despejar horizontes.

Hay que advertir que los españoles de América suelen conocer estos asuntos bastante mejor que nosotros, y que podrían informar ampliamente al Congreso, y es posible que de la discusión surgiese la luz.

Acaso se descubriesen nuevas orientaciones prácticas que allanarían todavía más las dificultades que encontramos para una expansión marítima rápida y fecunda y todo esto saldríamos ganando.

Desde luego, si es cierto que necesitamos nuevos buques no es menos cierto que debemos arbitrarles medios de vida. De otro modo no haríamos otra cosa que agrandar el empobrecimiento de nuestras empresas navieras.

“A B C” pide una amplia amnistía para conmemorar la apertura de las Exposiciones

El diario «A B C» haciéndose eco de las peticiones que le dirigen, solicita una amplia amnistía para los participantes en el conflicto estudiantil y dice en apoyo de su petición:

Muchas personas estiman que la inauguración de los certámenes de Sevilla y Barcelona señala una fecha excepcionalmente fausta que parece propicia y adecuada.

En realidad, el acontecimiento es grandioso por su magnificencia y por su alcance, que invocan sobre todos los ideales de amor y de paz.

Sería venturoso el que cristalizase el pensamiento de la amnistía en el cuerpo, ya que seguramente está en los corazones.

Información general sobre cosechas

La lluvia, aunque tardíamente, ha llegado para saturar de humedad los campos, sedientos.

La prolongada sequía ha causado daños de consideración en muchas comarcas, en las cuales se han perdido, en gran parte, las cosechas cerealistas.

El agua ahora caída, en los últimos días, viene a desvanecer los temores de una catástrofe total para el agro, con el natural contentamiento del labrador, que ya se consideraba en trance de completa ruina.

Aunque no todo, algo se ha salvado y este algo representa el mediano pasar, es decir, el pan, para el que afanosamente trabaja la tierra, con la zozobra siempre de que los elementos atmosféricos no le sean propicios.

Los mercados tienen salternativas y oscilaciones constantes. El trigo cuenta con demanda activísima en Cataluña, donde han mejorado también las transacciones para las harinas. Igual sucede en Castilla y en la Mancha, especialmente en la última, de donde dicen que el negocio cerealista es francamente bueno. En cambio, los mercados andaluces y extremo de esos productos están desanimados y decaídos y en Aragón es mayor la oferta que la demanda.

En los demás granos se observa firmeza en Castilla, y en la Mancha, escasa animación en Andalucía, y Cataluña y bastante flojedad en la región aragonesa y en Extremadura, con excep-

ción, para esta última, de la avena.

Respecto a los aceites la característica es de desorientación con negocio poco activo y lo mismo puede decirse en cuanto a los vinos y alcoholes, aunque con la esperanza para los vinos de mejora de situación, con motivo de las enormes pérdidas que las heladas han causado en el viñedo francés.

La naranja se está subastando muy baja en las plazas extranjeras, a donde se envía, con pérdidas para el exportador, y el negocio arrocero se encuentra en calma.

Por el contrario, está siendo objeto de buenas cotizaciones, con activa demanda, el ganado, aparte del lanar, cuyo mercado ha sufrido una paralización brusca.

Agrícolas

Fórmula Berlese contra la mosca del olivo

Agua 100 litros
Arsénico sódico. 150 gramos
Melaza. 10 kilos

Con esta fórmula se dan las pulverizaciones a la copa, por la parte del mediodía del olivo, durante los meses de Julio, Agosto, Septiembre y Octubre. En caso de lluvia, deberán repetirse las pulverizaciones. El arsenico se disuelve suspendiéndolo dentro de una bolsita en la vasija con el agua, pero sin tocar al fondo, al día siguiente se puede aplicar la mixtura. Si se desea aplicarla enseguida, en dos litros de agua caliente, se disuelven los 150 gramos de arsenito, atando la bolsita a la punta de un palo, se agita y mezcla con 98 litros de agua y 10 kilos de melaza. Se agita y después se aplica con pulverizador de lanza. Se gastan 300 gramos por árbol. Puede emplearse en la copa del árbol o en las ramas gruesas.

En la otra parte del olivo, durante los meses de Agosto, Septiembre y Octubre, hay que intercalar otras pulverizaciones con el caldo bordelés, compuesto de: agua 400 litros; sulfato de cobre, dos kilos; cal apagada, un kilo. Además de ser un tónico para el árbol, esta sal combate eficazmente la negrilla y el «cycloconium», y, co-

mo es tóxica, envenena la melaza y los líquidos dulces que hay en las hojas, y de los cuales el «dacus» podría alimentarse. De esta manera, al mismo tiempo que se combaten algunas enfermedades del olivo, se aumenta la superficie de cebos tóxicos y se tonifica al árbol. A últimos de Septiembre, cuando la mosca, atraída por el color verde claro de la oliva, la apetece más para absorber el líquido que mana de la herida si la aceituna está manchada por el sulfato de cobre, aquélla no desea tanto el fruto, pues le inspira repulsión. Los tratamientos deben darse cada quince días con el arsenito, o cada mes—según la intensidad de la invasión—, y con menos frecuencia si el olivar está aislado o si los que están próximos también se hallan protegidos contra la plaga.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Con motivo de la recaudación de la contribución territorial por urbana que ha de tener lugar durante el actual mes de mayo, esta Cámara ruega a sus asociados, propietarios por urbana, cuyos recibos, en virtud de la última revisión efectuada por el Catastro, aparezcan extendidos a nombre de personas extrañas o antiguos poseedores, se sirvan pasar por sus oficinas calle de Ciudadanos, número 19, pral., en sus horas de despacho de 10 a 13 y de 16 a 19 y día laborable, que cuidará de hacer subsanar, a equivocación, debiendo entregar el recibo que venga equivocado y el título de propiedad de su casa o solar, para su presentación a las oficinas de la Delegación de Hacienda pública, el cual les será devuelto tan luego esté despachado.

Así mismo se advierte a los señores propietarios cuyos recibos no aparezcan, al ir a efectuar su pago en las oficinas de recaudación de contribuciones, la necesidad de exigir firmado por el señor Recaudador, un comprobante de haberse presentado a pagarlo y no haberse encontrado, a tenor de lo prevenido en la Real Orden de 25 de junio de 1928, a los efectos de reclamación posteriores.

Generales

Ha fallecido en Barcelona la ilustre dama doña Isabel de Despujol Cuitrori, esposa del capitán médico de la armada don Carmelo

Saenz de Cabezón e hija de nuestro ilustre y querido amigo el General de División y Gobernador Militar de aquella provincia don Ignacio de Despujol.

El acto de conducir el cadáver a la última morada constituyó una imponente manifestación de duelo en la que puede decirse que tomó parte todo Barcelona. Entre la concurrencia figuraba una nutrida comisión de gerundenses presidida por nuestro buen amigo el ex-Director General de los Registros don Julio Fournier que quisieron testimoniar al General Despujol, su participación en el sentimiento que ha producido el fallecimiento de la virtuosa hija del que fué dignísimo Gobernador militar de esta provincia.

LA VOZ DE GERONA envía a la distinguida familia de la finada y en particular al General Despujol a quien se profesa en esta casa cordial afecto, su más sentido pésame.

La Junta provincial de Protección a la Infancia, en la última sesión que ha celebrado acordó subvencionar con 500 pesetas trimestrales a la Cantina Escolar, y que se entreguen 1,500 pesetas a la Asociación La Caridad, y 500 al Asilo del Sagrado Corazón.

La Comisión provincial permanente ha acordado; Enviar la ma-

queta del monumento llamado «Baños árabes» a la Exposición de Barcelona. Figurará en el Palacio de las Diputaciones.

En la «Gaceta» de Madrid del día 28 de abril último publica una R. O. del Ministerio del Trabajo y Previsión, concediendo un nuevo plazo que finirá el día 1 de diciembre, para presentar expedientes de subsidios a familias numerosas y determinando los documentos complementarios de los mismos.

La Diputación de Gerona ha acordado proceder a la revisión del Reglamento de Funcionarios y designar a este efecto una ponencia formada por el presidente señor Bassols, y el vicepresidente, señor Sauch.

Las impresiones de cálculo a la producción naranjera, representan una producción total de quintales métricos, 11.350,875, con un valor aproximado de 221.137,940 pesetas, representando la región levantina 9.990,948 quintales métricos, y 192.531,466 como correspondiente a valoración, y Cataluña 105.269 quintales métricos, con 1.587,276 pesetas como valoración.

Este número ha sido sometido a la previa Censura.

DIGESTIVO CARRERAS

Maravilloso remedio de las enfermedades del estómago e intestinos. Precio: 5 Pts. botella.

DEPOSITOS: — Madrid: Dr. Abras, Argensola, 10. — Zaragoza: Rived y Chóliz, Jaime I, 19 y 21. — Barcelona: Dr. Segalá, Rambla de las Flores, 14. — Gerona: Dr. Pérez Xifra y Dr. Roca, Cruz Roja. POR MAYOR: — Dr. Andreu, Rambla Cataluña, 66, Barcelona.

Curiosidades

El capullo de seda

El capullo, según la raza del gusano puede tener diferente color, tamaño y forma. Los hay blancos, rosados, amarillos, verdes, redondos, ovalados, cinturados, etc.

El hilo de seda que forma el capullo es único y continuo, sin interrupciones. Pero su diámetro disminuye del exterior al interior de manera que los últimos cabos no puede hilarse.

El diámetro del coa oscila entre los 7 y 15 milésimas de milímetro y mide de 1000 a 1400 metros de largo y hasta 1500.

En un gramo entran 3.750 metros, y en un kilogramo 3.750 000 metros es decir, 3.750 kilómetros.

El capullo agujereado

El capullo agujereado por la salida de la mariposa, tiene menos valor, no porque no pueda ser hilado, sino por que para ser hilado requiere procedimientos especiales que encarecen extraordinariamente la operación por lo que resulta más cómodo cardarlo con otros desperdicios.

El capullo puede ser hilado porque la mariposa al salir de él no rompe el hilo que lo forma sino que lo separa; para ello empapa el extremo del capullo con su baba que es alcalina y disuelve la sericina que une los hilos. Entonces ayudándose con las patas puede separar los hilos abriéndose paso.

Imp. Vda. M. Llach — GERONA